

LA GACETA DE OLABERRIA



¡Gracias!



Ramón Martiarena

Capitán de la Compañía Olaberria

En el Alarde de San Marcial, como en la vida, los ciclos tienen un comienzo y un final. Durante estos últimos años he tenido el honor de ser el capitán de esta compañía. He intentado siempre lo mejor para la misma, representándola en reuniones, actividades y eventos que a lo largo de este tiempo se han llevado a cabo. Desde que asumí el cargo en 2010 la compañía ha cambiado muchísimo: se han puesto en marcha actividades como las visitas guiadas o el concurso fotográfico, se han abierto redes sociales, se ha creado una página web y los jóvenes tienen la oportunidad de aprender con nosotros en los talleres de música. Al próximo capitán le deseo lo mejor. Yo, a partir de ahora, cambiaré el sable por la escopeta.

Gora Olaberria!

Balance positivo de los días grandes

Comisión Cía Olaberria

El 30 de junio la compañía arrancó de la plaza de Urdanibia con 472 soldados. A destacar también los 150 niños que participaron en el XI Concurso de Dibujo y Pintura

Terminaron las fiestas y con el verano llega el momento de hacer balance, no solo de lo ocurrido en los días grandes, sino también de las actividades que realiza la compañía a lo largo del año y de los eventos a las que es invitada y miembros de la comisión acuden en representación de la misma. Lo primero que habría que destacar es la alta participación el día de San Marcial, con 472 soldados arrancando con la compañía desde la plaza de Urdanibia, según datos aportados por la Junta de Mandos del Alarde de San Marcial. A esto hay que unirle los más de 300 soldados que desfilaron el 29 de junio y la alta participación también que

ha habido durante los ensayos. En cuanto a las actividades, cabe reseñar los 150 niños que participaron en el XI Concurso de Dibujo y Pintura, un evento totalmente asentado. El reto ahora es asentar también las visitas guiadas por los límites históricos del barrio y el concurso fotográfico.

Los talleres de música también empiezan a dar resultados, con jóvenes que poco a poco se incorporan a la compañía. Uno de los retos de los próximos años será el de conseguir el equilibrio entre las diferentes secciones, para lo que es indispensable que miembros de las secciones de banda vayan pasando a la sección de escopetas.



BREVES

Cena de cantineras

La cena de cantineras se celebró el pasado 9 de junio en la sociedad Euskal Kirolak, con la asistencia de 34 cantineras y un magnífico ambiente.

Tradición cumplida

Las cantineras se reunieron el 13 de junio para llevar 13 huevos cada una al Convento de las Siervas de Jesús de la Caridad para pedir que hiciera buen tiempo.

**Pegatinas por correo**

La comisión de la compañía envió este año por primera vez las pegatinas para censar las escopetas por correo ordinario, con el fin de facilitar el trabajo a los mandos el día de San Pedro. Se prepararon asimismo bolsas de cartuchos para entregar en mano, tanto para el día 29 como para el día 30.

Mugarriluze en la red

Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak ha abierto una nueva etapa con la creación de perfiles oficiales en las principales redes sociales. Desde el pasado 25 de mayo cuenta con página de Facebook y cuentas en Twitter e Instagram. La asociación colabora estrechamente con la Compañía Olaberria, ayudando a organizar el Concurso de Dibujo y Pintura o las visitas guiadas.



Gran ambiente en la visita guiada por el barrio

Entorno a cincuenta personas participaron el 3 de junio en la cuarta edición de las visitas guiadas por los límites históricos del barrio, a las que hay que sumar la veintena de personas que se quedó preparando el hamaiketako. Se visitaron las minas de Altamira y la jornada concluyó con una comida en Estebenea Jatetxea

Entorno a cincuenta personas realizaron el 3 de junio la visita guiada a las minas de Altamira, a lo que hay que sumar también la veintena de personas de la Compañía Olaberria y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarteak que se quedaron preparando el hamaiketako en el caserío Altamira.

El recorrido planteado para este cuarto año fue el siguiente: salir de la plaza de Urdanibia, recorrer la calle Santa Elena para, a través del vial Dolores Salís y la calle San José Obrero, llegar al caserío Txikillo. A continuación, por la GI-3452 (carretera Olaberria-Ventas), llegar hasta el puente de la autopista, para subir por

el caserío Arrillaran hasta las minas de Altamira y el torreón de Zubelzu, bajando posteriormente a Uruneko Errota y luego volviendo a salir a la GI-3452 para terminar en Estebenea.

Una treintena de personas se quedó luego a comer en Estebenea Jatetxea un menú cerrado de 22,50 euros para los adultos (ensalada mixta, croquetas, pimientos rellenos, codillo/bacalao en salsa verde, postre, café, vino y refrescos) y 11,50 euros para los niños (croquetas, calamares, pechuga de pollo con patatas, helado, agua y refrescos).

La de este año era la cuarta edición de las visitas guiadas.



Olaberria estuvo presente en el 20º aniversario de Pagoki

El 28 de mayo se inauguró en el Centro Comercial Mendibil la exposición con motivo de la celebración del 20º aniversario del primer acto de rememoración de las antorchas,

evento organizado por la Asociación de Mujeres Pagoki. Se pudo visitar hasta el 2 de junio. En ella se expusieron varios trajes de antorchera con sus complementos (antorchas,

cocos y cuernos), además de varias fotografías. En el marco de este aniversario hubo imágenes en varios comercios de la ciudad y una celebración el 2 de junio en San Marcial.



El XI Concurso de Dibujo y Pintura fue un éxito

Participaron un total de 150 niños, que durante más de una hora estuvieron dibujando o pintando sus dibujos. Tras la merienda y la entrega de premios se realizó un año más un ensayo con ellos hasta Larraundi

Un total de 150 niños participaron en el XI Concurso de Dibujo y Pintura organizado por la Compañía Olaberria del Alarde de San Marcial y Mugarriluze Alardearen Aldeko Emakume Elkarte el pasado 17 de junio en la plaza José Basilio Aranburu. En la categoría de menores de 6 años los ganadores fueron Elaia Mitxeo (primer premio), Aimar Elías (segundo premio) y Telmo Vaz (tercer premio); en la categoría

de entre 7 y 9 años June Sánchez (primer premio), Lucía Torres (segundo premio) y Haizea Mitxeo (tercer premio), mientras que en la categoría de entre 10 y 12 años Irene Arzak (primer premio), Ekaitz Bercianos (segundo premio) y Asier Carpio (tercer premio). Tras la merienda y la entrega de premios la compañía realizó con todos los niños un pequeño ensayo desde la calle Perujaran hasta Larraundi.

BREVES

Compañía Bidasoa

La Compañía Bidasoa ha abierto cuentas oficiales en Facebook e Instagram, desde donde a partir de ahora informará de las actividades que realiza la compañía.

Alardearekin Bat

El pasado 29 de julio se celebró el segundo Alardearekin Bat. La jornada tuvo como principal novedad el cambio de recorrido respecto a la edición del año pasado.



Otras tres elecciones

Además de Olaberria, otras tres compañías tendrán elecciones en las próximas semanas. Anaka y Santiago elegirán capitanes nuevos, ya que Julio Gérica e Iñaki Díaz han decidido no aspirar a la reelección. En el caso de Lapice Manu Larrión podría ser reeligido para un segundo mandato.

Sellos personalizados

Buenos Amgos y Urazu cuentan ya con sus sellos personalizados. La Sociedad Filatélica y Numismática del Bidasoa ha emitido en los últimos años sellos de otras compañías del Alarde de San Marcial. Ambos sellos se expusieron durante la XX Exposición Filatélica que tuvo lugar en el Centro Cultural Amaia entre el 14 y el 17 de junio. Recordemos que en 2014 se emitió un sello de Olaberria.



Se le entregó la soldada a la cantinera de 2017

El capitán de la compañía hizo entrega a June Sánchez, cantinera de 2017, de la soldada recibida el día de San Pedro en el Casino de Irun. Como curiosidad, en el sobre entregado

había 4,70 euros, un céntimo por cada soldado que desfiló en Olaberria durante el Alarde de San Marcial de 2017. Recordemos que en la asamblea ordinaria celebrada en Nekaza-

rien Etxea el pasado 13 de abril se aprobó entregar de manera simbólica la soldada que se reciba cada año el día de San Pedro a la cantinera del año anterior a modo de obsequio.



Actos del día de San Pedro

Los mandos asistieron a los principales actos del 29 de junio, como la entrega de banderines, munición y soldada en el Casino de Irun o la Misa Mayor

Ramón Martiarena (capitán), Javier García (teniente), Iñaki Aguirrezabala (alférez), Iñaki Martiarena (banderín), Jesús Lorenzo (sargento de cola) y José Luis Aramburu (cabo de cola) asistieron en representación de la compañía a los principales actos del día de San Pedro. También estuvo presente Noël d'Anjou (miembro de la compañía y representante actualmente en la Junta del Alarde).

A las 9:30 horas tuvo lugar en el Casino de Irun la entrega de banderines, munición y soldada a las compañías del Alarde de San Marcial. A las 10:40 horas tuvo lugar la salida en comitiva de la corporación municipal, en un recorrido que les llevó desde la plaza de San Juan hasta la Iglesia de Santa María del Juncal. A las 11:00 horas tuvo lugar la solemne Misa Mayor con la interpretación del "Tu Es Petrus" de Eslava durante el ofertorio a cargo del coro parroquial y miembros de otros coros de la ciudad.

Elección de capitán

Tendrá lugar el 21 de septiembre en las Antiguas Escuelas de Olaberria, en una única votación entre las 20:15 y las 21:00 horas

La elección de capitán se celebrará el 21 de septiembre en las Antiguas Escuelas de Olaberria, en una única votación entre las 20:15 y las 21:00 horas. Recordamos que para que un miembro de la compañía pueda ser elegido capitán, además de cumplir con los requisitos marcados en el Reglamento de Régimen Interior, el Reglamento de Infantería y la Ordenanza del Alarde de San Marcial, tiene que recoger un 25% de avales, que serán validados por la comisión electoral antes del día de la elección, confirmando de esta manera la candidatura.

En estos momentos la compañía se encuentra en proceso electoral, con el plazo abierto para la recogida de dichos avales, en concreto hasta el próximo 16 de septiembre. Las personas interesadas en participar en el proceso electoral tienen que comunicarlo por escrito enviando un correo electrónico al mail de la compañía. El 21 de septiembre, tras la votación y la elección del nuevo capitán, tendrá lugar una cena en la sede de la Peña Athletic La Catedral (trasera el Bar Danok Anai). Será necesario apuntarse previamente ya que las plazas son limitadas.

Concurso fotográfico

El 31 de julio se cerró el plazo para poder participar. El ganador se conocerá en el mes de octubre

El IV Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria" está en marcha. El 31 de julio se cerró el plazo para poder participar. El ganador y el resto de premiados se darán a conocer en el mes de octubre, una vez celebradas las elecciones y formada la nueva comisión. El concurso busca fomentar, reconocer, premiar y difundir fotografías relacionadas con la compañía. La última ganadora fue Saray López con su fotografía *Lau ezpatak*.



www.companiaolaberria.com

📧 CiaOlaberria | 📱 ciaolaberria | 📺 Compañía Olaberria